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1.- CONSTITUCIÓN DE LA ASOCIACIÓN 

 El día 1 de diciembre de 2009, tuvo lugar en Mérida la primera reunión de la 
Asociación de Archiveros de Extremadura, en la cual se firmó el acta fundacional de la asociación y 
se aprobaron los estatutos de la misma.  
 A partir de esta primera reunión, la primera actuación fue registrar la asociación. El 
registro de la asociación se resuelve el día 14 de diciembre de 2009, quedando registrada la 
asociación con el número 4296 de la sección 1ª , del Registro de Asociaciones de la Comunidad 
Autónoma de Extremadura, conforme a la ley Orgánica 1/2002, de 22 de marzo, reguladora del 
Derecho de Asociación. 
 Una vez registrada la asociación se procedió a llevar a cabo la apertura de una cuenta 
corriente a nombre de la asociación, petición del CIF a Hacienda,  contratación de un apartado de 
correos a nombre de la asociación ( apartado nº 190,  10080, Cáceres ), y otras tareas 
administrativas básicas para el buen funcionamiento de la asociación. 
 A partir de estas actuaciones la asociación ha empezado a funcionar y durante el año 
2010 se han convocado varias reuniones de la Asamblea General. A su vez la Junta Directiva de la 
Asociación ha tenido varias reuniones, y ha estado constantemente en contacto a través del correo 
electrónico. 
 Durante el año 2010, se han convocado tres Asambleas Generales de la Asociación ( el 
24 de febrero , el 6 de septiembre y el 14 de diciembre ), de las cuales se ha levantado el 
correspondiente acta. En estas Asambleas se ha informado a los socios de todas las actuaciones 
llevadas a cabo por la Junta Directiva de la Asociación y se han establecido varios grupos de 
trabajo. Los grupos de trabajo existentes hasta este momento son: 

− Grupo de trabajo de organización del primer Congreso de Archiveros de 
Extremadura, formado por Mª Montaña Paredes Pérez, Ana Moreno Guerrero y 
José Luis Bonal Zazo. 

− Grupo de trabajo de Difusión, formado por Elena García Mantecón, Francisco 
Javier Mateos Ascacibar, Mª Teresa Navarro Crego y Angeles Fernández Piñas. 

 
 

 

2.- INTEGRACIÓN DE LA ASOCIACION EN ANABAD Y EN LA COORDINADORA DE 
ASOCIACIONES DE ARCHIVEROS 

 Con fecha de 6 de febrero de 2010  , y según lo acordado en la Asamblea General de la 
Asociación de 1 de diciembre de 2009, se solicita la inclusión de la Asociación tanto en la 
Federación Nacional de Asociaciones de Archiveros, Bibliotecarios y Documentalistas ( 
ANABAD), como en la Coordinadora de Asociaciones de Archiveros ( CAA ).  
 La integración en ANABAD se produce con fecha de 11 de febrero de 2010, mientrás 



que la coordinadora aprueba nuestra integración en su acta de consejo plenario de 27 de marzo de 
2010. 
 A partir de esta integración la presidenta de la Asociación ( Elena García Mantecón ) ha 
asistido a todas las reuniones convocadas por ambas federaciones ( ANABAD y CAA ). Las 
reuniones que han tenido lugar durante este año han sido: 
 
 ANABAD 
 

.-  

− 26 de junio de 2010. Madrid.- Convocatoria de elecciones a la junta directiva de 
ANABAD 

− 18 de septiembre de 2010. Madrid.- Elecciones a la Junta Directiva de ANABAD 
− 27 de noviembre de 2010. Madrid . Consejo Federal. 

 
 
 

COORDINADORA DE ASOCIACIONES DE ARCHIVEROS 

− 12 de junio de 2010. Madrid.- Consejo Plenario 
− 5 de noviembre de 2010. Cáceres. Consejo Plenario. A esta reunión asiste también 

la Secretaría de la Asociación, Mª  Teresa Navarro Crego 
 
 Gracias a estas reuniones se han conseguido ayudas para la realización de la Jornada y 
Curso  organizados   por la Asociación , y de los que hablaremos en el apartado de Actividades 
Desarrolladas. 
 
 

 
3.- SOCIOS 

 El acta fundacional de la Asociación la firman 12 socios fundadores. A lo largo de este 
año se ha ido incrementando en número de socios, estando en estos momentos en 34 socios.  
 Cada uno de los socios paga anualmente una cuota de 75 euros, salvo los socios 
institucionales que pagan 150 euros . Parte de esta cuota ( 40% ) se ingresa en ANABAD, para 
sufragar los envíos de boletines, carnet de socios etc.. . A todos los socios que se han inscrito a 
partir de noviembre de 2010, se les empezará a cobrar la cuota a partir de 2011.  
 Durante el año 2010, se han cobrado las cuotas a 19 socios personales y un socio 
institucional ( Obispado Coria – Cáceres ), obtenido unos ingresos de 1575 euros.  De los cuales 
570 euros se han ingresado a  Anabad. 
 En total para el año 2011 tendremos 30 socios personales y 3 socios institucionales ( 
Iberdrola, Obispado Coria- Cáceres y Códice Gestión de la Información ). 
 
 

 
4.- ACTIVIDADES DESARROLLADAS POR LA ASOCIACION EN 2010 

 
4.1.
 

DISEÑO DE PAGINA WEB Y LOGOTIPO 

 El primer proyecto que se planteó la asociación fue la elaboración de un página Web y 
el diseño de un logotipo. De ambos proyectos se ha encargado Francisco Javier Mateos Ascacibar, 
al que tenemos que agradecer su trabajo en  el diseño y elaboración de la página Web de la 
Asociación ( www.archiverosextremadura.es ) , así como en el diseño del logotipo. 
 
 
 
 

http://www.archiverosextremadura.es/�


4.2.- 
 

REUNION CON EL PRESIDENTE DE LA FEMPEX, D. RAMON DIAZ FARIAS 

 Desde la Asociación se solicitó una reunión con el presidente de la Fempex, para tratar 
todos los temas relacionados con el traspaso de las Competencias sobre Archivos Municipales de la 
Comunidad Autónoma de Extremadura a la Fempex. Dicha reunión tuvo lugar el día 27 de 
septiembre de 2010 en Mérida, y a ella asistieron la Secretaría de la Asociación ( Mª Teresa 
Navarro Crego y el Vicepresidente/Tesorero ( Francisco Javier Mateos Ascacibar ).   
 En esta reunión se consiguió el apoyo de la Fempex para todos aquellos proyectos que 
la asociación lleve a cabo relacionados con los Archivos Municipales. En estos momentos se está 
elaborando un documento en el cual reflejamos nuestras propuestas para mejorar los servicios de los 
Archivos Municipales.  
 

 

4.3.-  ORGANIZACIÓN DE LA JORNADA TECNICA " EL DOCUMENTO 
ELECTRÓNICO EN EL ARCHIVO: CONSERVACIÓN Y CERTIFICACIÓN ". 
CÁCERES, 5 DE NOVIEMBRE DE 2010. 

 El día 5 de noviembre de 2010 tuvo lugar en Cáceres la jornada técnica " El documento 
electrónico en el archivo: conservación y certificación ", organizada por la Asociación de 
Archiveros de Extremadura en colaboración con la Coordinadora de Asociaciones de Archiveros y 
el Ministerio de Cultura. 
 Desde la asociación se ha llevado a cabo toda la organización de la jornada desde la 
recepción de boletines de inscripción, el envío de notas de prensa, la organización del material, el 
diseño de cartelería, títulos de asistencia etc... Agradecemos a la empresa códice , gestión de la 
información su patrocinio en esta jornada y su gran trabajo de diseño de cárteles y programas de la 
jornada. Asimismo en esta jornada se ha incluido una comida y un catering de café patrocinados por 
las empresas Vinfra y Archigest respectivamente.  
 La jornada contó con la asistencia de 120 profesionales de archivos tanto de 
Extremadura como del resto de España, y creemos que las ponencias y mesas redondas fueron de 
gran interes ( se adjunta programa de la jornada ). 
 Gracias a la organización de esta jornada la asociación ha conseguido unos beneficios, 
en concreto 939,28 euros, que nos servirán para comprar material de oficina para la asociación y 
para organizar futuros congresos y cursos. Este dinero está depósitado en una cuenta  en la empresa 
Códice Gestión de la Información, que será la encargada de facilitarnos todo el material que 
necesitemos. 
 

 

4.4.- CURSO DE TESAUROS Y ARCHIVOS. CACERES 29 Y 30 DE NOVIEMBRE DE 
2010 

 Como consecuencia de la buena gestión presupuestaria en la jornada técnica, desde la 
Coordinadora de Asociaciones de Archiveros se nos planteo la posibilidad de subvencionarnos un  
curso de formación sobre " Tesauros y Archivos ", que ha tenido lugar en Cáceres los días 29 y 30 
de noviembre de 2010. En principio el curso de ha realizado contando con la financiación obtenida 
de las cuotas establecidas ( 75 euros socios y 150 no socios ), estando pendientes de conocer la 
cantidad que la Coordinadora nos subvencionará.  
 El curso ha sido impartido por Eugenio Villarreal Mascaraque, archivero del 
ayuntamiento de Leganés y Magdalena Merlós Romero, archivera del ayuntamiento de Aranjuez, y 
ha contado con 15 alumnos , aunque estaban matriculados 18 ( ha habido tres bajas por enfermedad 
). Segun las encuestas de evaluación del curso, este ha sido muy bien valorado por los alumnos, 
obteniendo una calificación media de 8 puntos sobre 10. ( se adjunta programa del curso ) 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
5.- PROYECTOS DE FUTURO. PLANIFICACION PARA 2011 

 Para el proximo año la Asociación de Archiveros de Extremadura se plantea llevar a 
cabo varios de los proyectos de los que se han aprobado en las Asambleas Generales convocadas en 
el año 2010: 
 

− Tenemos pendiente una reunión con la Directora General de Patrimonio Cultural, 
para plantearle nuestras inquietudes y ver en que medida la Consejería de Cultura y 
Turismo puede colaborar con nosotros para llevar a cabo futuros proyectos. 

− Organización del primer congreso de Archiveros de Extremadura 
− Proyecto de recuperación del Patrimonio Fotográfico de Extremadura..... 

 
 
 
Cáceres, 14 de diciembre de 2010 
 
 
 
LA JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACION DE ARCHIVEROS DE EXTREMADURA 
  
 
 


